

México, D.F. a 02 de junio de 2010

**Retroceso en la lucha por la defensa de los derechos humanos  
en Yucatán:  
Ratificación de Jorge Victoria Maldonado**

Las instituciones firmantes, manifestamos nuestro absoluto desacuerdo ante la ratificación de Jorge Victoria Maldonado como titular de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Yucatán (Codhey), y al proceso de elección dado que fue cerrado, opaco y antidemocrático a espaldas de la ciudadanía.

Una vez más quedó demostrado que se trata de negociaciones de carácter partidista que pasan por encima de los intereses de la ciudadanía, de los derechos humanos y principalmente de las víctimas.

Por lo anterior, como integrantes de la sociedad civil exigimos a la Comisión de Derechos Humanos y Grupos Vulnerables del H. Congreso del Estado de Yucatán, haga públicos los criterios de evaluación de la gestión que permiten la continuidad del actual Ombudsman estatal.

Resulta alarmante la omisión de las evaluaciones de la gestión de Jorge Victoria Maldonado al frente de la Codhey, ya que fue deficiente, carente de autonomía y compromiso para defender y garantizar el Derecho Internacional de los Derechos Humanos.

El Ombudsman estatal incurrió en diversas omisiones que representan una trasgresión a los derechos humanos, como:

- El incumplimiento a los plazos establecidos en la Ley de la Codhey para resolver quejas por presuntas violaciones a los derechos humanos
- Omisiones en la emisión y publicación de sus recomendaciones
- Ausencia de Informes y recomendaciones generales.
- Falta de seguimiento de recomendaciones
- Incumplimiento de acuerdos internacionales
- Desconocimiento de la CEDAW
- Ausencia de perspectiva de género

Ante estos hechos consideramos que continuar con la actual gestión es generar un estancamiento y debilitamiento de las instituciones

democráticas del Estado, así como en la lucha por la defensa de los derechos humanos del país.

Atentamente,

Vigía Ciudadano del Ombudsman  
Academia Mexicana de Derechos Humanos  
Cátedra UNESCO de Derechos Humanos de la UNAM  
Centro de Justicia para la Paz y el Desarrollo AC (CEPAD)  
Consejo para la Defensa de los Derechos Humanos del Estado de México  
Observatorio Ciudadano de los Derechos de las Mujeres  
Por Nuestros Derechos... Mujeres en Red  
Red Iberoamericana Pro Derechos Humanos  
Red de Profesores e Investigadores en Derechos Humanos de México

Edith Mariela Castro Flores  
Federico Anaya Gallardo  
Georgina M. Rangel Mtz